

DR. LUIS NAVA GUERRERO, MAYOR OF QUERETARO, MEXICO

DISCURSO ONU

YA PASARON CASI SEIS AÑOS DE QUE SE ESTABLECIÓ LA NUEVA AGENDA URBANA; Y EN ESE LAPSO LOS GOBIERNOS LOCALES HAN SIDO UN FACTOR DE GRAN RELEVANCIA EN LA REDUCCIÓN DE LAS BRECHAS DE DESIGUALDADES.

SIN EMBARGO, HAY QUIENES SE PREGUNTAN CÓMO HACERLE PARA LOGRAR QUE UN GOBIERNO LOCAL CUMPLA LA NUEVA AGENDA URBANA CON PRESUPUESTOS LIMITADOS Y CON PERIODOS DE GOBIERNO CORTOS.

A ELLO, HAY QUE INCORPORAR LAS DEMANDAS SOCIALES Y NECESIDADES DE SERVICIOS PÚBLICOS QUE GENERA EL DÍA A DÍA; Y EN LOS CUALES LOS GOBIERNOS LOCALES SE CONVIERTEN EN LA PRIMERA VENTANILLA DE ATENCIÓN A LA CIUDADANÍA.

HOY QUISIERA COMPARTIR LA EXPERIENCIA DE LA CIUDAD DE QUERÉTARO, LA CAPITAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO, UBICADA AL CENTRO DEL PAÍS Y A SÓLO DOS HORAS DE LA CIUDAD DE MÉXICO, TIENE POCO MÁS DE UN MILLÓN DE HABITANTES, Y ENTRE 2010 Y 2020 SU POBLACIÓN CRECIÓ MÁS DEL 30 POR CIENTO. QUERÉTARO ES UNA DE LAS 5 CAPITALES MÁS GRANDES Y DE MAYOR CRECIMIENTO, DESARROLLO Y COMPETITIVIDAD EN TODO MÉXICO.

EN QUERÉTARO, JUSTAMENTE PARA ATENDER LAS NECESIDADES DEL DÍA A DÍA, AL MISMO TIEMPO QUE LOS RETOS QUE PLANTEA EL SEGUIMIENTO A LA NUEVA AGENDA URBANA, HEMOS DETERMINADO

SEGUIR UNA FÓRMULA:, QUE CONSISTE EN TRABAJAR EN TRES PISTAS DE MANERA SIMULTANEA: 1-ATENDER LOS REZAGOS DEL PASADO, 2.-RESPONDER A LAS NECESIDADES DEL PRESENTE, ENTRE ELLAS LAS QUE GENERÓ LA PANDEMIA; Y 3.-PLANEAR EL FUTURO DE LA CIUDAD QUE QUEREMOS.

Y HACERLO IMPLICA TENER LA SENSIBILIDAD DE GRADUAR LAS CAPACIDADES PRESUPUESTALES SEGÚN LA TEMPORALIDAD Y CIRCUNSTANCIAS QUE SE PRESENTAN, PERO SIN QUE UNA PISTA SEA OBSTÁCULO DE OTRA.

AUNADO A ELLO, Y PARA QUE LAS ACCIONES Y PROGRAMAS EN FAVOR DE LA CIUDADANÍA TRASCIENDAN, Y NO SEAN VÍCTIMAS DE LOS TIEMPOS DE DURACIÓN DE LAS ADMINISTRACIONES O DE LA EFERVESCENCIA DE UNA OCURRENCIA POLÍTICA TEMPORAL, ES QUE TRAZAMOS UNA VISIÓN DE CIUDAD A LARGO PLAZO.

NOSOTROS CREEMOS QUE CONTAR CON UN INSTRUMENTO DE PLANEACIÓN DE LARGO ALCANCE PUEDE DAR CERTIDUMBRE Y ORDEN A LA CIUDAD.

POR ESO, EN QUERÉTARO, ALINEAMOS NUESTRO PLAN MUNICIPAL DE DESARROLLO A LOS OBJETIVOS DE DESARROLLO SOSTENIBLE, A LA NUEVA AGENDA URBANA; AL PLAN DE DESARROLLO DEL GOBIERNO ESTATAL Y AL PLAN NACIONAL DE DESARROLLO. PERO NO SOLO ESO, FUIMOS MÁS ALLÁ Y ESTABLECIMOS UNA VISIÓN DE CIUDAD AL AÑO 2050, COMO POCAS CIUDADES EN EL MUNDO.

Y COMO PARTE DE NUESTRAS ACCIONES DE TRABAJO CON UN ENFOQUE DE SOSTENIBILIDAD SOCIAL, DESDE HACE TRES AÑOS HEMOS DADO PRIORIDAD A ATENDER SECTORES QUE PRESENTAN CONDICIONES DE DESIGUALDAD, COMO LAS MUJERES, CON UN PROGRAMA QUE LES BRINDA UN DESARROLLO INTEGRAL, PARA

POTENCIALIZAR SUS CAPACIDADES FÍSICAS, EMOCIONALES, ECONÓMICAS, ACADÉMICAS Y LABORALES.

Y APROVECHO ESTE ESPACIO, PARA ANUNCIAR QUE ESTAMOS A MENOS DE UN MES DE INAUGURAR LA UNIVERSIDAD DE LAS MUJERES, CON LO QUE NOS CONVERTIREMOS EN EL PRIMER MUNICIPIO DE MÉXICO EN BRINDAR EDUCACIÓN UNIVERSITARIA A ESTE SECTOR, CON EL OBJETIVO DE ATENDER LOS REZAGOS QUE VIVEN EN ESA MATERIA, Y DAR CUMPLIMIENTO AL ODS 5, QUE BUSCA EMPODERAR A TODAS LAS MUJERES.

EN OTRO TEMA, PARA CUMPLIR CON UNA DE LAS METAS DEL ODS11, OTORGAMOS UN TRANSPORTE ESCOLAR DE PRIMARIA HASTA UNIVERSIDAD, QUE BRINDA SEGURIDAD EN SU TRASLADO A NIÑAS, NIÑOS Y JÓVENES, ADEMÁS DE SER UN APOYO PARA LA ECONOMÍA DE SUS FAMILIAS.

EN QUERÉTARO, TAMBIÉN HEMOS DADO PRIORIDAD A LAS ACCIONES PARA MEJORAR LAS CONDICIONES DE PERSONAS EN SITUACIÓN DE CALLE, EN SEGUIMIENTO A LOS ODS 1 Y 10. LO HICIMOS AL INICIO DE LA PANDEMIA CON UN REFUGIO QUE LES DIO UN TECHO Y ALIMENTO; Y AHORA SE HA CONVERTIDO EN UN HOGAR DE TRANSICIÓN PARA QUE SE PUEDAN REINSERTAR EN LA ACTIVIDAD LABORAL; Y

DE IGUAL FORMA, UNA DE NUESTRAS PRIORIDADES HA SIDO BRINDAR UNA ATENCIÓN ESPECIAL MÉDICA A LOS ADULTOS MAYORES Y GRUPOS VULNERABLES, OTORGÁNDOLES CONSULTAS, ASÍ COMO MEDICAMENTOS Y ESTUDIOS DE LABORATORIO A DOMICILIO; TODO DE FORMA GRATUITA; EN SEGUIMIENTO AL ODS3.

EN LA PANDEMIA, ADEMÁS OFRECIMOS PRUEBAS COVID, Y OXÍMETROS SIN COSTO; Y BRINDAMOS EN PRÉSTAMO CONCENTRADORES DE OXÍGENO, PARA CUIDAR LA SALUD Y ECONOMÍA DE QUIENES MÁS LO NECESITABAN.

POR OTRO LADO, EN QUERÉTARO TAMBIÉN TRABAJAMOS PARA REDUCIR LA BRECHA DE DESIGUALDADES EN EL ÁMBITO DIGITAL, PARA LOS JÓVENES, A FIN DE QUE CONSIGAN HABILIDADES Y OPORTUNIDADES EN ESA MATERIA.

POR ESO, ME COMPLACE ANUNCIAR HOY AQUÍ, EN EL DÍA INTERNACIONAL DE LA INNOVACIÓN, QUE VAMOS A CREAR UN CENTRO DE TECNOLOGÍA Y CREATIVIDAD, QUE DARÁ ACCESO A NUEVAS TECNOLOGÍAS A QUIENES HOY NO TIENEN ESA POSIBILIDAD, CREARÁ UNA NUEVA BASE DE TALENTO, Y SE CONVERTIRÁ EN UN DESTINO PARA LA ECONOMÍA DEL CONOCIMIENTO.

EN QUERÉTARO SABEMOS QUE EL TRABAJO CONJUNTO CON ORGANISMOS MULTILATERALES RINDE FRUTOS, EN BENEFICIO DE UNA SOCIEDAD CON MEJORES CONDICIONES DE VIDA.

TRABAJAMOS CON ONU HABITAT, CON LA UNESCO Y CON LA OFICINA DE LAS NACIONES UNIDAS CONTRA LA DROGA Y EL DELITO EN PROGRAMAS DE SEGURIDAD Y PREVENCIÓN PARA JÓVENES Y ADULTOS MAYORES.

DESDE NUESTRA EXPERIENCIA RECOMENDAMOS A LOS MUNICIPIOS QUE SE ACERQUEN Y TRABAJEN DE MANERA COORDINADA TANTO CON LOS GOBIERNOS ESTATALES O FEDERALES, COMO CON LA SOCIEDAD CIVIL Y ORGANISMOS INTERNACIONALES.

PERO DE IGUAL FORMA, HACEMOS UN LLAMADO A ESTAS INSTANCIAS A ESTABLECER DE UNA MANERA MÁS SIMPLE Y MÁS CLARA LOS MECANISMOS DE FINANCIAMIENTO PARA LOS GOBIERNOS LOCALES.

CREEMOS QUE ELLO DERIVARÁ EN ACCIONES QUE PERMITAN UN MAYOR Y MEJOR IMPACTO EN LOS OBJETIVOS DE LA NUEVA AGENDA URBANA.

POR NUESTRA PARTE, ESTAMOS JUSTAMENTE EN EL PROCESO DE IDENTIFICACIÓN DE FINANCIAMIENTO PARA LOGRAR UN PROYECTO DE UN PARQUE INTRAURBANO DE MÁS DE 160 HECTÁREAS.

LOGRAR EL ACCESO A ESTOS FONDOS, NOS PERMITIRÁ DESTINAR LOS RECURSOS PROPIOS A ATENDER LAS NECESIDADES DEL PRESENTE Y LOS REZAGOS DEL PASADO.

FINALMENTE

DESDE NUESTRO PUNTO DE VISTA CREEMOS QUE EL VALOR MÁS IMPORTANTE DE ESTA AGENDA, DE LA NUEVA AGENDA URBANA, ES EL DE LOGRAR UNA POLÍTICA PÚBLICA HUMANISTA, CON ROSTRO E IDENTIDAD, QUE IMPACTE DE LO GLOBAL A LO LOCAL Y QUE PODAMOS COMPARTIR LAS MEJORES PRÁCTICAS LOCALES A NIVEL MUNDIAL.

EN QUERÉTARO ESTAMOS TRABAJANDO PARA LOGRARLO.

ESTAMOS CONVENCIDOS QUE SÍ ES POSIBLE MEJORAR LAS CONDICIONES DE VIDA DE LAS MUJERES, DE LA NIÑEZ, DE LA JUVENTUD, DE QUIENES VIVEN EN SITUACIÓN DE CALLE O MIGRANTES.

ESTAMOS SEGUROS QUE DESDE LOS MUNICIPIOS PODEMOS HACER LA DIFERENCIA, Y MEJORAR NUESTRO MUNDO, EL MUNDO QUE TODOS QUEREMOS.

MUCHAS GRACIAS.

